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中国医师协会皮肤科医师年会是协会重要的品牌年会

之一，随着她的历年发展和逐渐壮大，其规模已经成为能

与美国AAD、欧洲EADV并称的世界三大品牌年会。荣誉

的背后离不开全体皮肤科医师的支持，离不开年会委员会

的精心安排，更离不开皮肤科医师分会历届委员会会长的

顶层设计。本报记者就品牌年会的打造和维护等问题专访

三届委员会会长——郑志忠教授、朱学骏教授和王宝玺教

授。在他们看来，荣誉的获得不是结束，而是一个新的开始，

品牌的打造还需要长期持续不断的坚持。

探寻皮肤科医师年会品牌打造策略
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第十届中国皮肤科医师年会
暨全国美容皮肤科学大会会前预热（三）

中国医师协会皮肤科医师分

会（CDA）于 2005 年 11 月份正

式成立，并成功举办了第一届学

术年会。为办好年会这一每年协

会的重头戏，我们成立了年会委

员会，制定出年会的一系列规章

制度，随后根据每年年会举办的

情况不断地予以改善与圆满。

年会委员会在每次年会期间

都要进行调研，哪些项目和演讲、

哪些专家最受大家的欢迎，年会

委员会可根据参会者的反映了解

参会者的需求，决定次年年会项

目的取舍。根据年会参与者大部

分是临床医师的特点，我们在年

会上注意加强临床应用的内容，

如典型病例介绍、临床病理讨论、

专家与你面对面、新技术新方法

的临床应用等等，受到了广大与

会者的热烈欢迎，吸引人的内容，

也保证了我们年会参与人数由近

2000 人发展到了近 5000 人。

此外，分会十分注重与港

澳台皮肤科同道的合作与交流，

台湾专场已成为历届年会亮点之

一，会场中水泄不通已成常态。

而在每次年会闭幕式前，由当年

年会主席、学术委员会主席演讲

的“What is New”， 更 是 受 到

大家欢迎和热捧的项目。通过简

短的归纳总结，大家可以了解学

科各领域和专题的最新进展。

每次年会结束，年会委员会

都认真举行总结会，总结成绩和

经验，找出不足及落实改进措施。

我们提出了要把中国医师协

会皮肤科医师分会办成全国皮肤

科“医师之家”的理念，组建了

4 个亚专业委员会，之后又陆续

成立了 10 余个亚专业委员会和

工作委员会，让分会工作逐步走

上了健康发展的轨道。在分会成

立的第二年，我们分会就被中国

医师协会评选为优秀分会。另外，

为了表彰先进和传承发挥老一辈

的优良传统，分会从第二届年会

开始，每年评选杰出贡献奖和优

秀中青年医师奖，分别用于表彰

老专家和中青年医师，极大地鼓

励了老一辈皮肤科工作者和中青

年皮肤科医生，老少数代同心同

德，协力做好分会工作，这也是

中国医师协会皮肤科医师分会健

康发展的重要原因。

中国医师协会皮肤科医师

分会的成立可谓是“冲破重重

阻 力”。CDA 的 成 立 犹 如 一

股强劲的春风，为我国皮肤科

界注入了新的活力、带来了崭

新面貌。作为行业组织，我们

提出了三句口号：“面向基层、

贴近临床”；“培训、提高、

服务”；“皮肤科医师之家”。

宗 旨 就 是 为 了 提 高 基 层 皮 肤

科医师的诊治水平，为我国皮

肤 科 事 业 发 展 奠 定 坚 实 的 组

织基础。

首先，为贴近临床，从第一

届年会开始，学术内容的重点就

是如何诊病、如何看好病，规范

我们的诊疗行为。这样的定位受

到了广大皮肤科医师的热烈欢迎

和支持。很快，无论从内容还是

规模上，CDA 年会发展成业内

规模最大、最受基层医师欢迎的

年度盛会。每年我们都会赞助一

定数量的基层医师，让他们免费

参会。而基层医师参会的热情也

非常高，每天从早上 8:30 到晚

上 9:00，大家以极大的热情认真

听讲，舍不得离开会场。会场内

往往是人山人海，空气都变得稀

薄了，但大家都如饥似渴地留在

会场听课。

其 次，CDA 的 成 立 大 大

地推动了我国皮肤科事业的发

展，这是竞争推动发展的结果。

CDA 成立的十年，也是我国皮

肤科临床工作和科学研究得到空

前大发展的十年，这完全得益于

全体皮肤科同仁的共同努力。事

实表明只有夯实基础，才能建起

高楼大厦。今天皮肤科的大好局

面来之不易。在皮肤科这个大家

庭，我们一定要维护团结，要相

互促进、共同提高，把我国皮肤

科事业推向更高。

再次，皮肤科医师分会任

重道远。作为行业组织要坚决

落实、大力推动住院医师规范

化培训，尽快建立起专科医师

制度。今后我们的任务，第一

步是全方位做好规培工作，第

二步是建立考试制度。全面落

实毕业后医学教育。有了制度

保证，才能更好地工作。如同

张雁灵会长所说，卫生计生委

把这项重要任务交给中国医师

协会，如同壮士断臂，能否接

过来并做好，是摆在每个分会

面前非常重要的任务。皮肤科

医师分会要抓住当前机遇，夯

实基础，以更好地开拓创新，

创造属于我们的未来！

当前，国内外有各种会议，

从总体上讲，国际学术会议的

质量要高于国内，而国内召开

会议，几场下来，部分会场往

往空空如也，甚至只剩主讲人、

主持人、讲者及其学生。这种

会议并没有体现其价值。如何

颠覆并超越？如何办好我国皮

肤科医师年会？如何将年会建

设成品牌年会，我们把握了以

下几大原则：

第一，严格坚守原则与主

线。办会宗旨确定为：面向基

层、贴近临床。并坚持以继续

教育为主线、提高医生临床业

务水平为目的开展年会工作。

第二，充分了解参加年会

医生的需求与目的。为满足参

会医生需求，年会主体内容采

取组稿方式，其余内容则采用

征稿。

组稿内容达年会全部内容

的 70%，每个专题确定一个主

持人，并由主持人负责联系讲

者，形成专题开展演讲。由于

听众多是基层医生，要求讲课

内容具有实用性的技术，且需

遵循循证医学原则，即确保

每个专题均是从基础到临床、

从机制到应用进行讲解。事实

上，由于大多数讲者是教学医

院的教授、主任，有着丰富的

临床教学经验及科研能力，既

保证了听者需求，也保证了讲

者质量。

第三，皮肤科医师分会

的组织结构极具特色，

相关学协会可借鉴参考。

分会设年会委员会，年

会委员会主席一般由上

一任会长担任，负责把

握年会方向；每年通过

竞选产生年会主席，而分会会

长并不担任年会主席，因为

如果分会会长担任主席，长

时间下来会产生审美疲劳和

负担过重及精力不足，也可

能压制了其他人的兴趣；并

由年会主席组阁产生学术委

员会，开会所在地产生秘书

长，使得每次年会原则不变、

框架不变，每年不同的年会

主席和学术委员会主席给年

会带来新意，使得年会更加

趣味、更有吸引力，也充分

体现学术民主、人人享有权

利与机会的协会特色。

第四，持续不断的创新。

为培养皮肤科临床青年医师

的演讲能力，海选未来的优秀

讲者，同时为了吸引更多优

秀中青年医师参加中国皮肤

科医师年会，今年，我提议

分会办“我要上年会”全国

演讲比赛。每个省组织预赛，

胜出者在年会上参加半决赛

及总决赛，总决赛选手将作为

皮科分会讲师团成员受邀参加

CDA 年会演讲及全国巡讲。

总而言之，目前，皮肤科

医师分会年会既保证了会议形

式多样，又保证了总体原则、

框架不变，且不断有创新。我

们可以自豪地讲，我们在世

界皮肤领域，规模能与美国

AAD、欧洲 EADV 并称世界

三大品牌年会。

中国医师协会皮肤科医师分会第一届委员会会长  郑志忠

合理设计  保证年会亮点纷呈

中国医师协会皮肤科医师分会第二届委员会会长  朱学骏

CDA 年会是业内最受欢迎的年度盛会

中国医师协会皮肤科医师分会第三届委员会

会长  王宝玺

重视听者需求 保证讲者质量
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